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Protokoll der 06. Sitzung des 45. Studierendenparlaments 

 der Universität Bielefeld 

14.03.2019 
 

Sitzung: 18:26 – 18:55 Uhr 
Protokollant: Eric Püschel 

 

Tagesordnung: 

 
TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 

d) Feststellung der Tagesordnung 
TOP 2: Protokollgenehmigung 

Protokoll der 5. Sitzung 

TOP 3: Gäste 

TOP 4: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate  

TOP 5: Wahlen und Nominationen  

TOP 6: 2. Lesung des Haushalts 2019 

TOP 7: 3. Lesung des Haushalts 2019  

TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes 

TOP 9: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen  

TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 

TOP 11: Anträge  

TOP 12: Sonstiges  

TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 

Der StuPa-Vorsitz begrüßt die anwesenden StuPa-Mitglieder und Gäste. 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 

Wird festgestellt. 

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 

Eric Püschel darf das machen.   

d) Feststellung der Tagesordnung 

 

Christian Osinga (KOMPASS) beantragt TOP 6 und 7, die Abstimmung über den 

Haushalt zu verschieben. Begründung ist unter anderem die geringe Anwesenheit der 

StuPa-Mitglieder jetzt in der vorlesungsfreien Zeit.  Eine fehlgeschlagene Abstimmung 

über den Haushalt würde ihn auch in den Haushaltsausschuss zurückverweisen. Dass ist 

nicht im Sinne vieler StuPa-Mitglieder. 

 
Abstimmung:  

 16 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit sind TOP 6 und 7 vertagt.   
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TOP 2: Protokollgenehmigung 

 

Das Protokoll der 5. Sitzung des 45. AStA wird besprochen. 

 
Abstimmung:  

 16 Ja/ 0 Nein/ 1 Enthaltung   Damit angenommen.  

 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Bitte demnächst das Protokoll früher!  

 

TOP 3: Gäste 

 

FemRef Gedenkstättenfahrt 

(siehe Antrag 1 in der digitalen Fassung) 

Das FemRef beantragt die Erstattung der Kosten für eine Gedenkstättenfahrt in Höhe von 

4020€. Es ist eine Fahrt in ein Frauen-KZ mit 40 Personen. Selbstversorgung. Es gibt einen 

Rechenfehler bei den Fahrtkosten im Vergleich zum Antrag. 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Es ist FemRef-Geld. Wir müssen es bestätigen, da es 

eine erhebliche Ausgabe ist und es ins Ausland geht.  

Abstimmung:  

 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen.  

 

TOP 4: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate 

 

Es sind keine ReferentInnen zu bestätigen. 

 

TOP 5: Wahlen und Nominationen  

 

Keine. 

  
***  TOP 6 und 7 sind vertagt *** 

 

 

TOP 8 : Bericht des StuPa-Vorsitzes 

 

Anna Grüner (StuPa-Vorsitz): Wir haben wegen dem möglichen Kulturticket das Theater 

angeschrieben, sie haben aber nicht geantwortet. 

LHG-StuPa-Mitglied: Ich habe auch das Theater angeschrieben. Mir wurde berichtet, dass 

schon ein Angebot ausgearbeitet wurde.   

Anna:  Der StuPa-Vorsitz ist nicht für das Verhandeln zuständig. Das Stadttheater hat uns 

kein Angebot geschickt. Was sind denn die Eckdaten des Angebots was Dir gesagt wurde? 

LHG-StuPa-Mitglied: 1€ pro Student pro Semester.  
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Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Dann leite bitte die dir vorliegende Gesprächsgrundlage 

an den StuPa-Vorsitz weiter.  

Christoph Dopheide (AStA): Ich möchte bitte nicht dass ihr das einfach weiterleitet. Ich 

sehe nicht ein, dass einzelne Hochschulgruppen das verhandeln.  

Es gibt Leute die sind dafür gewählt das StuPa zu vertreten wenn es gerade nicht tagt. Ich 

finde das gerade seltsam. 

Sami Maztoul (AStA): Das Angebot vor 3 Jahren war schlecht. Wir hatten damals gesagt 

‚nein danke‘. 

Timur Bantaev (ghg*oL): Hast du den Vorschlag dabei, können wir uns das anschauen? 

(Antwort: nein) 

Alena Scholz (StuPa-Vorsitz): Wir haben als Vorsitz lange darüber gesprochen: wir reden 

nur über schriftliche Sachen. Wir wollen das Stupa nicht bevormunden. Wir haben auch 

gesagt, dass wir uns überlegen, ob wir es in einem Ausschuss verhandeln oder öffentlich im 

StuPa. Je nachdem was besser passt.  

 
TOP 9: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen 
 

(AStA-Bericht siehe Anhang 2 in der digitalen Fassung) 

 

Sven Wolski (AStA-Vorsitz): Das Uni-Jubiläum wird in der Oetkerhalle stattfinden, Jana 

und ich sind auch dort. Die Rektor-Findungskommission macht Jana, darauf darf ich nicht 

eingehen.  

Beim neuen HSG tauschen uns mit dem LAT aus. Und beim Rektoratsgespräch ist es Thema. 

Die Möglichkeit von Anwesenheitslisten bekämpfen wir.  

Christoph Dopheide (Finanzer): Wir haben auch an einer Stellungnahme des LAT 

mitgearbeitet. 

Bei den Finanzen verzögert sich leider das neue Buchungssystem. Zurzeit geht es noch um die 

Umsetzung der Infrastruktur. Wir sind der Meinung, dass wir die Server nicht in einem 

Rechenzentrum z.B. in Nürnberg haben, sondern hier im HS-Rechenzentrum. Es braucht 

Schnittstellen für die Einrichtung. Es geht das schief, was häufig bei solchen Projekten schief 

geht. Dauer etwas länger. 

  
TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 

 

Anna Grüner (Senatorin): Der Senat hat nicht getagt. In der Grundordnungskommission 

haben wir noch viel Zeit und sind richtig fix. Das Problem ist hier eingekreist: Durch die neue 

MedFak gibt es Veränderungen. 
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Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Im Verwaltungsrat des StudWerks ist der erste Bau in 

der Stenner Str. wahrscheinlich zum 01.05. fertig. Den Sozialbeitrag werden wir um 8€ 

erhöhen, das wurde einstimmig beschlossen.  

Der Grund liegt in den hohen Tarifabschlüssen. Entweder für Bauen und Technik oder für 

Personal geben wir das zusätzliche Geld dann aus. Das StudWerk war für 7 Semester stabil. 

Die Landeszuschüsse sind seit 20+ Jahren nicht gestiegen. Der Aufgabenbereich wird eher 

größer, ein Inflationsausgleich findet eher nicht statt. Ab 2020 gilt dann die Schuldenbremse, 

was zu großen Veränderungen der Landeszuschüsse führen kann.  

Alena  Scholz (StuPa-Vorsitz): Wir sind in NRW mit diesem Sozialbeitrag immer noch 

unterer Durchschnitt.  

TOP 11: Anträge 

Keine. 

TOP 12: Sonstiges 

 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Da das nächste Semester absurd früh beginnt machen wir 

den Haushalt im April. Das war’s schon. Ein Lob an alle StuPa-Mitglieder die heute da 

waren.  

 

Anhang 

Anwesenheitsliste 

Name  Fraktion  

Aylin Yilmaz HUMAN 

Marje Trescher :uniLinks! 

Kathrin Krause RCDS 

Sophia Degener LHG 

Samira Classen LHG 

Husam Abuhabib UBiB 

Tracy Fung UBiB 

Zaher Saleh 

Terkawi 

UBiB 

Timur Bantaev ghg*oL 

Alex Kersting ghg*oL 

Fabian Haefke Harry Potter 

Anna Grüner Alternativlos 

Firat Akbulut LSG 

Christian Osinga KOMPASS 

Kim Borbinian De 

Lappé 

KOMPASS 

Alena Scholz JuSo 

Narin Arslan JuSo 

Simon Specht JuSo 

Lara-Maria Myller  FeLi 

 










